
 

 

 新年が明けて、すでに 1 か月が過ぎようとして

います。時が経つのは早いものです。令和 5 年、

2023 年は「癸（みずのと）卯（うさぎ）」年です。 

卯年（うさぎ年）は毎年変わる十二支の一つで、

十二支の中で 4 番目に数えられます。中学生の皆

さんは、ね・うし・とら・う・・・・と十二支を

スラスラ言えるでしょうか。言えない人はこの機

会に覚えてしまいましょう。また、十干と合わせ

て 60 年経つと一回りして還暦となることも中学

生でも知っている人がいるかと思います。知らな

い人は調べてみるといいでしょう。 

 

 さて、当別も例年のごとく、白銀の世界になり

ました。天気の良い日は本当にキラキラしていて

気持ちの良いものです。しかし、いったん荒れる

とホワイトアウトとなり、恐ろしい世界になりま

す。これも自然のなせるわざ。自然とともに生き

る人間の知恵で乗り越えなければなりません。 

 

 学校ではスキー授業が始まりました。スキーが

得意な生徒は本当にかっこよく滑ります。あまり

得意でない人も、雪まみれになりながらも楽しめ

るのがスキーだと思います。私

は小学校を釧路で過ごしたの

で子どもの頃はスケートばか

りしていました。大学生になっ

て、少しずつスキーを始めまし

たが、あまり上手にはならず、今に至っています。

上手ではありませんが私はスキーが大好きで、最

近はコブ斜面を制覇したくて、足を運んでいます。

冬を十分楽しんでいます。生徒の皆さんにも、ス

キーはもちろん、そのほかのことでも「冬を楽し

む」「冬もスポーツをす

る」ことを大人になって

も続けてもらいたいで

す。 

 夏の海もそうですが、準備をして、出かけて、

面倒だという若者の話を聞くことがあります。や

ってみると意外にスムーズに事を運べるのです

が。上の写真のように皆で靴をはいたり、ゴーグ

ルの位置を確認したりする時間も楽しいもので

す。多少の困難ともいえるのかもしれませんが、

嫌なことを避けてばかりいては

前へ進めません。何事にも立ち

向かう力を身につけてほしいも

のです。今年度は Be Strong ～

たくましく生きよ～を掲げてい

ますが、子どもたちが少しでもそ

れに近づけるような学校を目

指しています。 

 子どもたちの成長を願って、

保護者・地域の皆様、西当別中

学校を今年もどうぞよろしく

お願いいたします。                                                        
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【今年度の重点教育目標】 

スキー学習のひとコマ 

美術作品 

「レタスと妖精」 

 

美術作品 

「みかん」 

まるで本物 
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【合格祈願】『３年生へ 後輩からの応援メッセージ』 

3年生の廊下の前に、生徒会が呼び掛けて作成した『応援メッセージ』が掲

示されています。１年生は、お守りのお札の形をした紙に、２年生は五角形の

形をした紙に、先生方はダルマの形に、それぞれメッセージが書かれていま

す。五角形には「合格」と意味を掛け合わせているほかにも「邪気を祓い、幸

運を呼び込む」という意味があり、とても縁起のいいかたちと言われていま

す。目標の進路が実現できるように全校で応援していきます。 

第 6回役員会・第 5回運営委員会 
1月 20日(金)に PTA役員会と運営委員会を行

いました。令和 5 年度の PTA 総会議案に関わる

各委員会の活動反省についてと、役員選考委員

会の設置に関わり、各学年委員会より役員選考

委員の選出をお願いしました。また、今年度の

PTA一般会計の残金が 13万円を超えそうな見込

みから生徒と会員である教員に対して図書カー

ド（500円）を配布することが確認されました。

配布の際には改めて連絡を差し上げます。 

 

第 7回役員会・第 6回運営委員会 
日 時（場 所）：2 月 27日(月) 

役 員 会…１８：００（校長室） 

運営員会…１８：３０（視聴覚室） 

主な内容：R５年度 PTA 総会議案書の検討 

 ＊今年度、最後の運営委員会となります。 

各種大会の結果 
西当別中学校・とうべつ学園 

女子バスケットボール部 

北海道中学校バスケットボール 

新人大会・南大会（12 月 24～26 日） 

（苫小牧市：苫小牧市総合体育館ほか） 

予選リーグ…２勝（１位通過） 

決勝トーナメント 第 ３ 位 

 １回戦 ７７－１９ 室蘭西中 

 ２回戦 ５３－４１ 札幌東白石中 

 準決勝 ４１－６６ 北星学園女子 

３位決定戦５７－４７ 札幌清田中 

中体連石狩管内中学校スキー大会(1 月 5 日) 

（歌志内市：かもい岳スキー場） 

GSL４位：中安晃琉 SL４位：中安晃琉 

中体連北海道中学校スキー大会(1月 20～22日) 

(小樽市：朝里スキー場) 

GSL：中安晃琉…２本目に進めず 

SLY：中安晃琉…２本目に進めず 

PTA役員選考委員会 
日 時：2月 1 日(水)18：00 

場 所：視聴覚室 

主な内容：委員長、副委員長の選出 

     役員選考について 



 

回答数　８４
回答率　６３％
（84/133）

体育大会の平日開催について　　　　　　　　　　令和4年12月実施

1 1.土曜開催が良い 平日は仕事が休めないので非常に困ります

2 1.土曜開催が良い
保護者共に働いている家庭が多く、集団の中で、我が子がどのように過ごしているか、体育的な1年に1回の
見学する貴重な機会だと思います。年間予定に指定されているので、休みが取りやすいからです。
授業日に体育祭を実施することには、反対です。

3 1.土曜開催が良い
親はみんな仕事していると思うので来て欲しいなら土曜日　別に親来なくてもいいのなら平日でいいと思い
ます

4
2.土曜開催のほうが良いが、

平日開催でもよい
給食だと助かります

5
2.土曜開催のほうが良いが、

平日開催でもよい

先生方も、週末はしっかり休息を取れるよう、金曜開催、雨天は月曜開催で良いと思います。
上の子の時には、小学校運動会のようにお昼は保護者の所に来て食べていましたが、最近はコロナ禍で生徒
は教室に戻りますし。平日開催に移行するなら以前より反発は少ない気がします。
コロナ禍前、保護者が観覧に来れず、教室で食べている生徒がいたことを、知らない保護者もいると思いま
す。そういう状況を生み出さないようにすることも教育的配慮となるのではないか、と思います。
小中連携を生かし、行事が小学校と重ならないようにさえすれば、問題ないと思います。

6
2.土曜開催のほうが良いが、

平日開催でもよい

保護者の観覧が可能なのであれば土曜日の方が来られる方は都合が良いのかと思います
お弁当作るのは大変ですか楽しみでもありました。来年は卒業ですので参加できませんが
西当中の体育大会はとても楽しかったです。ありがとうございました。

7 3.平日開催がよい
土曜日に学校に行くのは当別だけです。札幌での習い事等してる人は習い事を休むか学校行事、どちらを優
先するか考えなければなりません。部活動の練習試合等も組みやすくなると思います。

8 3.平日開催がよい 給食のほうが楽なので、平日がいいです。

9 3.平日開催がよい 年に一度の行事ではありますが、参観日の感覚で平日でも良いと思います。

10 3.平日開催がよい もう、中学生で、親が見に行く歳でもないから、平日で良いと思います。

11 3.平日開催がよい こども達が楽しんでもらえればいいと思います。参観日等でその様子を教えてもらえればいいです。

12 4.どちらでもよい
平日開催で給食など助かる面はありますが、仕事の関係でうちも含めて見には行けないお宅が増えるかと思
います。うちは構いませんが、残念に思うご家庭もあるかもしれないと思いました。

13 4.どちらでもよい
様々なメリット、デメリットはあると思いますが、どちらかといえば、平日開催の方が行事として進めやす
いように思います。雨天の場合でも、平日の中で振り替えていただければ、先生、子ども、親の予定も大き
くずれる事は少なくなり、体力的、心理的な負担も少なくなるのではと思います

14 4.どちらでもよい 平日開催でも構いませんが、生徒と先生が実行しやすい日にすればよいのではと思います。

15 4.どちらでもよい
先生たちのお考えに賛成しますが、今年度の５月28日実施は大変寒く、もう少し暖かくなってから開催して
いただきたいと思います。

16 4.どちらでもよい 保護者などの参加がないのであれば 授業の一貫として 全校生徒で行えば 良いかと思います。

17 4.どちらでもよい どちらかというと親御さんは土日の方が集まりやすいのでは？我々はどちらでもよいのですが。

18 4.どちらでもよい

子ども達が盛り上がり、見ている方も応援しがいがあり、成長を感じられる内容であれば、見に行きやすい
土日開催を希望します。その場合は、メリハリつけて半日でもいいと思います。陸上競技の記録会的なもの
であれば、平日開催でもいいと思います。観客がいたり応援した方が盛り上がるのか、それともそうでない
のか内容によるかと思います。
ただ、先生方の準備や手間があるので、その事を考えてご検討ください。

19 4.どちらでもよい
中学校で運動会みたいに親がお弁当作って観に行くなんて、という声はずっと前からあるけど、西当別らし
さとも思っていたり、行けない親や学生は淋しいだろうな、とも思っていたので、平日開催でも賛成です。
振替休日があるので先生の土曜出勤とか働き方改革に繋がる提案ではないと思います。

体育大会の平日開催についてのご意見

＊アンケートへのご協力ありがとうございました。次年度（令和5年度）は土曜開催で行う予定です。
　令和6年度以降の開催の参考とさせていただきます。
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自分と大切な人の命と健康を守るために ～手洗い・うがい・咳エチケット、３密（密接・密集・密閉）注意！～ 

１ 月 の中 学 校 の様 子 

冬休み明け集会(17日) 

第Ⅳ節(後期後半)がスタートしました。

冬季休業明け集会は６時間目に体育館で

行いました。生徒会長の話、学年代表の発

表、各委員会の活動についての報告などが

ありました。今年は、年末の部活動生徒に

よる暖房器具の綿ゴミをとる大掃除によ

り、暖かな中で行うことができました。 

 

スキー学習(2年：18日、 

1年：25日…2/10に延期) 

石狩平原スキー場で 2年生が 1回目のス

キー学習を行いました。午前中は穏やかな

天候のもと行われましたが、午後から悪天

候になり、早めに学校に戻ってきました。

１年生の１回目は 25 日に予定されていま

したが、悪天候で臨時休校となったため、

2月の予備日に延期することにしました。 

 

1年美術「おもしろ食品サンプル」 

日 曜 学校行事 日課 給食 SC SB

1 水 第4回参観日　学年･学級懇談会(1,2年) 1・2年５ｈ 14:50

学校公開日(小6保護者)、PTA役員選考委員会 3年６ｈ 15:45

2 木 1,2年学年末テスト範囲表配布 15:55

新入生説明会③(西当小)、放課後学習会

3 金 先生方の研究会 5ｈ 14:25

完下

4 土 少年の意見発表会（当別町内）

5 日

6 月 15:55

7 火 15:55

8 水 スキー学習(1年) 5ｈ △ 14:50

職員会議 完下 1年弁当

9 木 公立高校推薦入学面接日 15:55

学年末テスト前放課後学習会 16:50

10 金 学年末テスト前放課後学習会 16:00

スキー学習予備日（1年） 16:50

11 土 建国記念の日

12 日

13 月 諸活動停止①(1･2年) 1・2年６ｈ △ 12:55

私立A日程下見 3年４ｈ 3年× 15:55

14 火 諸活動停止②(1･2年) 1・2年６ｈ △ 12:55

私立A日程入試① 3年４ｈ 3年× 15:55

15 水 諸活動停止③(1･2年) 5ｈ 14:50

私立A日程入試②、職員会議 完下

16 木 学年末テスト①(1･2年) 1・2年3ｈ 1,2年× 11:55

私立B日程下見 3年６ｈ 3年弁当 15:55

17 金 学年末テスト②(1･2年) 1・2年3ｈ 1,2年× 11:55

私立B日程入試① 3年６ｈ 3年弁当 15:55

18 土 私立B日程入試②

19 日

20 月 代表･専門委員会 午後 15:55

16:45

21 火 小中交流会② ５ｈ 14:30

完下

22 水 職員研修 ５ｈ 14:50

完下

23 木 天皇誕生日

24 金 放課後学習会 16:00

25 土

26 日

27 月 第7回PTA役員会,第6回運営委員会,監査日 午後 15:55

28 火 15:55

◆ＳＣ：スクールカウンセラー来校日

◆ＳＢ：スクールバス時間（予定）

◆完下：完全下校


